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□记者 徐敏 通讯员 陈梦暄

本报讯 18 日，经济开发区派出所处

置了一起因“路怒症”引发的寻衅滋事案
件。

所谓“路怒症”是指带着愤怒情绪驾
驶机动车，俗称“开斗气车”，国外又称为

“攻击性驾驶”。“路怒症”不利于驾驶员
的身心健康，还严重危害他人与自身的
人身安全，并易严重违法交通规则。

当天一早，开发区派出所接到群众

报警，称辖区银川西路与东永一线的红

绿路灯十字路口有人打架。接到报警

后，值班民警迅速带队赶到现场，只见电

动车司机朱某和白色越野车车主胡某及

朋友正僵持着。

见到民警到来，朱某很快讲述了事

情发生的经过。朱某今年 30 岁，家住乡

下，在开发区一家企业上班。当天早上，

他骑着电动车从乡下赶往公司上班，经

过长城加油站附近时，被一辆车刮到。

因为只是轻微刮擦，自己也没有受

伤，再加上担心自己上班会迟到，朱某没

有计较就直接往前骑了。虽然说不打算

计较，但刮擦事件还是让朱某心里憋着

一股气。

当车子行驶至银川西路与东永一线

的红绿路灯十字路口等红灯时，朱某因

为心生闷气走神了，绿灯亮起来时仍停

在原地，刚好堵住了胡某的去路。

“我看他绿灯亮还没有要开走的意

思，就按了几下喇叭提醒一下。”胡某

说。没想到，胡某的这几声喇叭让原本

憋着一股气的朱某一下激怒了。“路怒

症”发作的他随后就做出了一连串让人

匪夷所思的举动，而这些举动都被案发

现场的监控完整地记录了下来。

值班民警通过调取监控看到，朱某

在听到胡某按的喇叭声后，直接停好电

动车摘下头盔，大力将头盔砸向胡某的

白色越野车前挡风玻璃。还没等胡某反

应过来，朱某又冲到副驾驶室的车旁，用

拳头使劲地砸白色越野车的前挡风玻璃

和车窗玻璃。

看到爱车被砸，胡某立即下车并打

电话报了警。就在这时，胡某又冲到驾

驶室车旁，不顾胡某阻拦，拉开车门使劲

地往外掰，还用脚踹车门。坐在副驾驶

座的胡某朋友也看不下去，赶紧下车试

图阻止朱某疯狂的行为。不料却被朱某

一把拽住衣服绊倒在地，还被踢了一脚。

之后，朱某试图骑车逃离现场，但被

胡某及朋友拦住，直到值班民警赶到现

场。

“‘路怒症’一上来，我都控制不住自

己，才会干出这么疯狂的事情。”了解案

情 经 过 后 ，值 班 民 警 对 朱 某 进 行 了 教

育。朱某冷静下来后也意识到了自己的

错误，并表示愿意承担相应的法律责任。

目前，朱某因寻衅滋事已被依法行

政拘留，警方将根据胡某的车损情况再

视情做进一步处理。

“当前，全市上下正在开展‘三
服务’活动，开发区作为我市工业经
济的主战场，请问在服务企业方面
有何创新举措？”在问政环节，刚结
束全国两会回来的全国人大代表黄
美媚直言不讳地提问。

“企业是开发区发展的命脉和
支撑，服务企业，开发区一直在路
上。围绕‘三服务’活动，开发区从
服务企业的广度和深度上做文章。
将继续深化网格联企的创新举措，
通过网格管理的模式，对所有网格
的企业建立一个动态的数据库；同
时提高精准服务的能力和水平，对
辖区的规上企业建立‘市领导+开发
区班子成员＋网格员’的三级联动
机制贯穿全年；着力解决一批企业
的项目政策对接、工业固废处理等
共性难题，积极对接相关职能部门
及中介机构做好服务，创新工作方
式方法，让企业轻装上阵。”面对黄
美媚的提问，开发区党工委委员胡
红青现场进行了答复，得到与会人
员充分肯定。

“目前，堰头小微企业园大部分
业主都签订了协议，并已拆除，拆除
率达83%。业主们现在最关注的就
是什么时候全面完成拆除工作并落

实安置工业用地？针对小微企业园
建设有何新政策出台？”随后，市人
大代表胡有深的提问问出了很多小
微企业园业主的心声。

“开发区是全市小微企业园建
设的排头兵。目前堰头小微企业
园拆除工作已进入最后冲刺阶段，
即将进入开工建设阶段。”开发区
党工委委员、管委会副主任胡革永
就 小 微 企 业 园 建 设 工 作 进 行 解
答。他表示，小微企业园建设过程
中，碰到的困难前所未有，但开弓
没有回头箭，小微企业园建设事关
开发区发展空间的拓展，只有加大
力度、加快速度，高品质高标准建
设小微企业园，让广大业主尽早从
小微企业园建设中受益。开发区
将继续搭建各项平台，完善各项政
策，把堰头小微企业园打造成全市
乃至全省的样板。

当日，议政会成员还就如何开
展村集体留用地开发推动乡村振
兴，开发区道路交通灯基础设施建
设和完善的举措，“扫黑除恶”工作
如何开展，堰头小微企业园进展情
况以及有无政策变化等工作进行积
极问询、现场提问，并结合日常所见
所闻、所思所想，广开思路，提出建

议和意见，议政会现场讨论氛围热
烈，充分体现议政会听民声、集民
意、聚民智的效果。

“召开议政会既是坚定不移加
强基层社会化民主政治建设的需
要，也是坚定信心破解开发区发展
瓶颈难题的有效途径。”会上，开发
区党工委书记、管委会主任胡文建
提出，与会议政会成员都是来自企
业、农村、各行各业的精英代表，希
望大家坚持党的领导、加强政治学
习，聚焦重点工作、服务发展大局，
创新监督举措、提高监督实效，以昂
扬的精神、积极的姿态和务实的作
风，弘扬开发区正能量，唱响开发区
好声音，助力开发区经济社会发展
新腾飞。

“开发区议政会开得很成功，特
别是问政环节，议政会成员提出的
问题都是事关开发区发展的大事，
真正问出了民生实事，议出了企业
心声，有效地推动了开发区民生实
事的落实。”陈剑云希望议政会成员
进一步加强沟通、创新思路，发挥

“议政在平时，监督在平时”的作用，
积极参加议政会各项活动，当好开
发区建设的“人才库”和“智囊团”，
为开发区高质量发展再立新功。

经济开发区召开第一届议政会第三次会议

2019年十大民生实事票选出炉

“路怒症”发作
电瓶车司机
用头盔砸汽车

21 日下午，经济开发区召开第一届议政会第三次会议。开发区首届全体议政会成
员，开发区班子成员、各科室、各条线负责人以及开发区范围内的“两代表一委员”列席会
议，市人大常委会副主任陈剑云、市检察院检察长何德辉到会指导。

会议听取了开发区2018年社会经济发展情况、财政运行情况、生态环境目标完成情
况、人大工委工作情况等工作的通报，票选出开发区 2019 年度十大民生实事项目，开展
开发区职能科室效能建设满意度测评及议政员现场问政。

去年，开发区按照继续打造工
业经济主战场和五金制造先行区总
要求，在全力确保工业经济平稳运
行、全力推进小微企业园建设、全力
提升生态环境品质等工作上打出了
一系列组合拳，在稳定经济发展和
保障社会民生上均取得较好的成
绩。连续 10 年被评为“浙江省优秀
开发区”，在金华市经济开发区综合
考评中继续稳居“领头雁”的地位。

2019 年，开发区将继续贯彻十
九大报告精神，按照新发展理念要
求，以高质量发展为核心，紧紧围绕

“打造中国乃至世界先进制造业基
地”的发展目标，抓大项目推进，增
强发展后劲；抓增长点培育，夯实发

展基础；抓空间拓展，提高有效产
出；抓服务优化，打造优质平台；抓
绿色生态，优化发展环境。抓队伍
建设，锻造发展铁军，深化开展“三
服务”活动，努力保障开发区经济社
会各项事业高质量发展。

当 日 ，会 议 还 通 报 了 开 发 区
2018年十大民生实事推进情况。其
中，开发区安息堂附属工程建设已
完工，寄存架施工完成，待验收后即
可交付使用；消防安全体系建设方
面已完成所有村微型消防站建设，
完成鑫茂物流等11家规上企业微型
消防站建设，在流动人口聚居 1000
人以上村居企业基本建设标准化智
能充电桩；工业废气治理方面完成

五金涂装废气治理127家，开展环保
工作全域培训，规范企业环评手续，
促进园区环境品质提升⋯⋯

“十大民生实事涉及百姓民生，
项目推进有力意味着开发区不断向
高质量发展迈进。”听完了十大民生
实事的通报后，一位议政会成员说。

据悉，开发区 2019 年的民生实
事候选项目共有 12 个，经过议政会
成员协商和投票，票选出产城融合
发展、小微企业园建设、村集体留用
地建设、道路工程建设、创森工程、
开发区中心幼儿园扩建、“零直排
区”创建、创国卫复评、平安园区建
设和美丽乡村建设10个项目列入开
发区十大民生实事项目。

2018年各项工作推进有力，2019年十大民生实事票选出炉

围绕百姓关注的重点热点难点，议政现场讨论氛围热烈
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